



Regierungsratsbeschluss vom 27. Mai 2025

Interpellation Nr. 57 Brigitta Gerber betreffend Ergebnisse der Vorstudie zum Bahnknoten Basel durch das Bundesamt für Verkehr (BAV) und parl. Reaktionen – Fragen zum Herzstück; schriftliche Beantwortung

P255227

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.

Begründung

Ein Verzicht auf das Herzstück ist aus Sicht des Regierungsrates keine Option – er wird diesbezüglich keine Neuplanung in Angriff nehmen. Alle bisherigen Untersuchungen kommen zum Schluss, dass andere Lösungen nicht einfacher, nicht günstiger und nicht schneller umgesetzt werden können. Sie führen im besten Fall mit z.B. einer anderen Linienführung zu einer ähnlich leistungsfähigen Lösung wie jene mit Herzstück. Eine Neuplanung wäre zudem mit einem Zeitverlust von etwa zehn Jahren verbunden. Je nach Verlauf der weiteren Planung und Finanzierung der verschiedenen Etappen wird der Regierungsrat allerdings prüfen, ob die Reihenfolge der Realisierung von einzelnen Vorhaben geändert werden soll und kann.

